


Consejo Comunal de Seguridad Pública

Comuna LOTA

Fecha 27-06-2023

Hora
Inicio

11:10

En conformidad con la Ley N° 20.965 publicada el 4 de noviembre de 2016, la que permite la

creación de Consejos y Planes Comunales de Seguridad Pública, se realizó la sesión

ordinaria N° 09, con el quórum mínimo para sesionar que establece el artículo N° 104

la Ley N° 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades.

Acta de la sesión ordinaria del día

ASISTENCIA: No asistieron a esta sesión.

- Concejal, Carlos Oyarce Vergara.

- Concejala Eduvina Unda Araya

ASISTENTE INVITADOS:

- Marco Millar Jiménez, Coordinador Macrocomunal de la Subsecretaria de Prevención del

Delito

TABLA:

1.-Saludo delPresidente CCSP dando la bienvenida a todos los integrantes del

2.- Se somete a aprobación el acta anterior

3.- Síntesis de las policías e instituciones intervinientes.

4.- Puntos Varios

Acta Sesión N°33

Consejo Comunal de Seguridad Pública

Lugar Salón Azul (ex Hospital)

Hora
Término

12:15

conformidad con la Ley N° 20.965 publicada el 4 de noviembre de 2016, la que permite la

creación de Consejos y Planes Comunales de Seguridad Pública, se realizó la sesión

, con el quórum mínimo para sesionar que establece el artículo N° 104

la Ley N° 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades.

Acta de la sesión ordinaria del día 27-06-2023.

: No asistieron a esta sesión.

Concejal, Carlos Oyarce Vergara.

Concejala Eduvina Unda Araya

Millar Jiménez, Coordinador Macrocomunal de la Subsecretaria de Prevención del

Saludo delPresidente CCSP dando la bienvenida a todos los integrantes del

Se somete a aprobación el acta anterior

Síntesis de las policías e instituciones intervinientes.

Consejo Comunal de Seguridad Pública

Salón Azul (ex Hospital)

conformidad con la Ley N° 20.965 publicada el 4 de noviembre de 2016, la que permite la

creación de Consejos y Planes Comunales de Seguridad Pública, se realizó la sesión

, con el quórum mínimo para sesionar que establece el artículo N° 104-B de

Millar Jiménez, Coordinador Macrocomunal de la Subsecretaria de Prevención del

Saludo delPresidente CCSP dando la bienvenida a todos los integrantes del Consejo.



DESARROLLO:

Con fecha 27 de Junio2023, sé da inicio a la sesión correspondientede manera presencial

siendo las 11:10 horas en el Salón Azul (ex hospital Enacar).

1.- El presidentedel CCSP alcalde Sr Patricio Marchant Ulloa, saluda a los presentes y

somete a aprobación el acta del mes de Mayo, aprobándose esta en general y sin

observaciones.

2.-Se da la palabra al Mayor Comisario de la 3ª Comisaria de Lota Sr Juan M

Fernández, quien da a conocer el comportamiento delictual de la comuna en los últimos 28

días donde se ha producido un aumento de un 29,5% en los delitos ocurridos en la comuna

es decir 99 casos más comparados con el mismo periodo año 2022 y

28 días hay un aumento de un 38% lo que equivale a 20 casos más comparado el mismo

periodo año anterior, a su vez hemos bajado en el delito de robo en lugar no habitado y para

esto se ha realizado un trabajo especial de labores preve

día como de nocturno, pero por otro lado nos ha aumentado el delito de hurto para lo cual se

está trabajando para atacar este delito.

A si mismo en los últimos 28 días se han realizado 1188 controles de identidad con 71

detenidos, los cuales 52 de ellos fueron por flagrancia y 19 por orden vigentes, se incautaron

04 armas de fuego, se realizaron 1015 controles vehiculares, cursando 102 infracciones a la

ley de tránsito y se incautaron 370,9 gramos de droga.

3.- Se concede la palabra al representante de la PDI Subprefecto Sr Yuri Méndez García,

quien da la bienvenida al nuevo Fiscal Jefe llegado a la jurisdicción. Procede a entregar la

una síntesis de los trabajos realizados por la unidad en el último mes, en la cual se

realizaron 02 operativos anti drogas en el sector de Matta al Cerro y Fuerte Viejo, en el

primer sector se detuvo a 01 persona la cual aparte de comercializar droga desde su

domicilio fabricaba armas artesanales, en este sentido se le incautaron 02 escopet

hechizas las cuales eran usadas por el sujeto para su seguridad y enfrentamiento con

bandas rivales, el cual fue puesto a disposición del tribunal competente pasando a control de

detención por el delito de microtráfico e infracción a la ley de armas.

Con fecha 27 de Junio2023, sé da inicio a la sesión correspondientede manera presencial

siendo las 11:10 horas en el Salón Azul (ex hospital Enacar).

El presidentedel CCSP alcalde Sr Patricio Marchant Ulloa, saluda a los presentes y

somete a aprobación el acta del mes de Mayo, aprobándose esta en general y sin

Se da la palabra al Mayor Comisario de la 3ª Comisaria de Lota Sr Juan M

Fernández, quien da a conocer el comportamiento delictual de la comuna en los últimos 28

días donde se ha producido un aumento de un 29,5% en los delitos ocurridos en la comuna

comparados con el mismo periodo año 2022 y respecto a los últimos

hay un aumento de un 38% lo que equivale a 20 casos más comparado el mismo

periodo año anterior, a su vez hemos bajado en el delito de robo en lugar no habitado y para

esto se ha realizado un trabajo especial de labores preventivos con la patrulla SIP tanto de

día como de nocturno, pero por otro lado nos ha aumentado el delito de hurto para lo cual se

está trabajando para atacar este delito.

A si mismo en los últimos 28 días se han realizado 1188 controles de identidad con 71

detenidos, los cuales 52 de ellos fueron por flagrancia y 19 por orden vigentes, se incautaron

04 armas de fuego, se realizaron 1015 controles vehiculares, cursando 102 infracciones a la

ley de tránsito y se incautaron 370,9 gramos de droga.

ede la palabra al representante de la PDI Subprefecto Sr Yuri Méndez García,

quien da la bienvenida al nuevo Fiscal Jefe llegado a la jurisdicción. Procede a entregar la

una síntesis de los trabajos realizados por la unidad en el último mes, en la cual se

realizaron 02 operativos anti drogas en el sector de Matta al Cerro y Fuerte Viejo, en el

primer sector se detuvo a 01 persona la cual aparte de comercializar droga desde su

domicilio fabricaba armas artesanales, en este sentido se le incautaron 02 escopet

hechizas las cuales eran usadas por el sujeto para su seguridad y enfrentamiento con

bandas rivales, el cual fue puesto a disposición del tribunal competente pasando a control de

detención por el delito de microtráfico e infracción a la ley de armas.

Con fecha 27 de Junio2023, sé da inicio a la sesión correspondientede manera presencial

El presidentedel CCSP alcalde Sr Patricio Marchant Ulloa, saluda a los presentes y

somete a aprobación el acta del mes de Mayo, aprobándose esta en general y sin

Se da la palabra al Mayor Comisario de la 3ª Comisaria de Lota Sr Juan Manuel Payeras

Fernández, quien da a conocer el comportamiento delictual de la comuna en los últimos 28

días donde se ha producido un aumento de un 29,5% en los delitos ocurridos en la comuna

respecto a los últimos

hay un aumento de un 38% lo que equivale a 20 casos más comparado el mismo

periodo año anterior, a su vez hemos bajado en el delito de robo en lugar no habitado y para

ntivos con la patrulla SIP tanto de

día como de nocturno, pero por otro lado nos ha aumentado el delito de hurto para lo cual se

A si mismo en los últimos 28 días se han realizado 1188 controles de identidad con 71

detenidos, los cuales 52 de ellos fueron por flagrancia y 19 por orden vigentes, se incautaron

04 armas de fuego, se realizaron 1015 controles vehiculares, cursando 102 infracciones a la

ede la palabra al representante de la PDI Subprefecto Sr Yuri Méndez García,

quien da la bienvenida al nuevo Fiscal Jefe llegado a la jurisdicción. Procede a entregar la

una síntesis de los trabajos realizados por la unidad en el último mes, en la cual se

realizaron 02 operativos anti drogas en el sector de Matta al Cerro y Fuerte Viejo, en el

primer sector se detuvo a 01 persona la cual aparte de comercializar droga desde su

domicilio fabricaba armas artesanales, en este sentido se le incautaron 02 escopetas

hechizas las cuales eran usadas por el sujeto para su seguridad y enfrentamiento con

bandas rivales, el cual fue puesto a disposición del tribunal competente pasando a control de



El día viernes 23 de Junio se intervinieron otros 02 domicilios particulares con las ordenes

correspondientes en la cual se incauto droga tales como: cannabis, cocaína base, y

clorhidrato de cocaína por lo cual se detuvieron 03 personas las cuales

disposición del tribunal, a su vez se trabajó con la brigadade robos de la ciudad de Valdivia,

en la cual 01 sujeto que pertenece a la comuna de Lota el cual estaba imputado por 8 delitos

de robos, robos con intimidación todos ocurridos en

un muy buen trabajo en conjunto y se logró la detención del sujeto. En otra instancia se

trabajó con la brigada de homicidios, en el cual se detuvo a un sujeto como el Autor de un

homicidio ocurrido en el me de may

detención por este delito.

4.- Se concede la palabra al representante de la Armada de Chile, Sargento Gustavo Reyes

Ramírez, quien da a cuenta que se han realizado patrullajes preventivos por el

frontal que azota al país en la

seguridad ya que los próximos días se celebrara la festividad de San Pedro y Pablo en la

comuna.

5.- Se da la palabra al representante de Gendarmería de Chile S

Vásquez, quien por su parte nos dice que por el convenio vigente de penas sustitutivas entre

la municipalidad y Gendarmería, tienen un usuario que está prestando servicios en el

cementerio de la comuna.

6.- Se concede la palabra a

Molina, quien da a conocer que están trabajando en casos de vulneración de derecho que

han ido en aumento en la comuna los cuales son: abusos y violaciones, estos ya

judicializados en el tribunal de

promoción de derecho el cual se trabaja con padres y apoderados también con la ley TEA

en conjunto con una agrupación de la comuna.

7.- Se da la palabra a la Coordinadora del Programa Senda Previene de

Andrea Peña Cárcamo, quien nos cuenta que han recibido alrededor de 20 usuarios

solicitando atención, los cuales han sido derivados al COSAM y por esta misma situación se

ha empezad a trabajar en mesas de tratamiento a su vez se está trabaja

haciendo prevención laboral también en talleres con gente del programa pro

barrios focalizados, se sigue trabajando en el área preventiva en los colegios y para los

próximos días se está programando una actividad en conjunto c

El día viernes 23 de Junio se intervinieron otros 02 domicilios particulares con las ordenes

correspondientes en la cual se incauto droga tales como: cannabis, cocaína base, y

clorhidrato de cocaína por lo cual se detuvieron 03 personas las cuales

disposición del tribunal, a su vez se trabajó con la brigadade robos de la ciudad de Valdivia,

en la cual 01 sujeto que pertenece a la comuna de Lota el cual estaba imputado por 8 delitos

de robos, robos con intimidación todos ocurridos en esa ciudad del sur, en la cual se realizo

un muy buen trabajo en conjunto y se logró la detención del sujeto. En otra instancia se

trabajó con la brigada de homicidios, en el cual se detuvo a un sujeto como el Autor de un

homicidio ocurrido en el me de mayo en el sector del estadio, el cual fue pasado a control de

Se concede la palabra al representante de la Armada de Chile, Sargento Gustavo Reyes

, quien da a cuenta que se han realizado patrullajes preventivos por el

frontal que azota al país en la última semana y a su vez que prepara un dispositivo de

seguridad ya que los próximos días se celebrara la festividad de San Pedro y Pablo en la

Se da la palabra al representante de Gendarmería de Chile Sr. JonathanRodríguez

Vásquez, quien por su parte nos dice que por el convenio vigente de penas sustitutivas entre

la municipalidad y Gendarmería, tienen un usuario que está prestando servicios en el

Se concede la palabra a la coordinadora de OPD de la comuna Sra., Carolina Cartes

Molina, quien da a conocer que están trabajando en casos de vulneración de derecho que

han ido en aumento en la comuna los cuales son: abusos y violaciones, estos ya

judicializados en el tribunal de Familia de Coronel, a su vez se sigue trabajando en

promoción de derecho el cual se trabaja con padres y apoderados también con la ley TEA

una agrupación de la comuna.

da la palabra a la Coordinadora del Programa Senda Previene de

Andrea Peña Cárcamo, quien nos cuenta que han recibido alrededor de 20 usuarios

solicitando atención, los cuales han sido derivados al COSAM y por esta misma situación se

ha empezad a trabajar en mesas de tratamiento a su vez se está trabajando con las PIMES

haciendo prevención laboral también en talleres con gente del programa pro

barrios focalizados, se sigue trabajando en el área preventiva en los colegios y para los

próximos días se está programando una actividad en conjunto con carabineros dirigidas a

El día viernes 23 de Junio se intervinieron otros 02 domicilios particulares con las ordenes

correspondientes en la cual se incauto droga tales como: cannabis, cocaína base, y

clorhidrato de cocaína por lo cual se detuvieron 03 personas las cuales fueron puesta a

disposición del tribunal, a su vez se trabajó con la brigadade robos de la ciudad de Valdivia,

en la cual 01 sujeto que pertenece a la comuna de Lota el cual estaba imputado por 8 delitos

esa ciudad del sur, en la cual se realizo

un muy buen trabajo en conjunto y se logró la detención del sujeto. En otra instancia se

trabajó con la brigada de homicidios, en el cual se detuvo a un sujeto como el Autor de un

o en el sector del estadio, el cual fue pasado a control de

Se concede la palabra al representante de la Armada de Chile, Sargento Gustavo Reyes

, quien da a cuenta que se han realizado patrullajes preventivos por el sistema

semana y a su vez que prepara un dispositivo de

seguridad ya que los próximos días se celebrara la festividad de San Pedro y Pablo en la

JonathanRodríguez

Vásquez, quien por su parte nos dice que por el convenio vigente de penas sustitutivas entre

la municipalidad y Gendarmería, tienen un usuario que está prestando servicios en el

la coordinadora de OPD de la comuna Sra., Carolina Cartes

Molina, quien da a conocer que están trabajando en casos de vulneración de derecho que

han ido en aumento en la comuna los cuales son: abusos y violaciones, estos ya

Familia de Coronel, a su vez se sigue trabajando en

promoción de derecho el cual se trabaja con padres y apoderados también con la ley TEA

da la palabra a la Coordinadora del Programa Senda Previene de la comuna Sra.

Andrea Peña Cárcamo, quien nos cuenta que han recibido alrededor de 20 usuarios

solicitando atención, los cuales han sido derivados al COSAM y por esta misma situación se

ndo con las PIMES

haciendo prevención laboral también en talleres con gente del programa pro-empleo y en

barrios focalizados, se sigue trabajando en el área preventiva en los colegios y para los

on carabineros dirigidas a



8.- Se da la palabra al coordinador macrocomunal de la Subsecretaria de

Delito Sr. Marco Millar Jiménez, quien nos cuenta que durante el mes de junio se dio a

conocer el nuevo programa de la Sub

Sistema Nacional Municipal,

nivel nacional en las cuales se encuentra

inversión inicial de 30 millones

espera la transferencia de los recursos hacia el municipio donde

municipalidad cree un proyecto que estime conveni

problemáticas locales enfocándose en prevención, a su vez se refiere a la inauguración de

las camionetas que saldrán a circulación en la comuna donde hay una inversión en conjunto

entre la Subsecretaria de Prevención del Delito y el Municipio

patrullaje mixto entre Carabineros y municipio. Además, agrega la importancia la

actualización del Plan Comunal y compromete el apoyo técnico que sea necesario.

9.- Se da la palabra al Fiscal Jefe Sr

constante apoyo de las policías tanto a nivel policial como local ya que esta zona se

caracteriza por temas eventualmente violentos bien destacados, solo por citar los casos de

homicidios que siempre se trabajan de forma bien especializadas

policiales, en este sentido hay casos que se han ido esclareciendo así como el caso del

homicidio en el sector del estadio de la comuna y se sigue trabajando en la misma línea

para aclarar el homicidio en el sector de la línea y

10.- Toma la palabra el director de Seguridad Publica Comunal Sr. Marco Antonio Molnar

Quilpatri, quien destaca el trabajo realizado por el departamento propiamente tal y entrega

una síntesis de la labor en la que han asisti

comunidad como a carabineros, bomberos, equipos de emergencia y control del comercio

ambulante en conjunto con los inspectores municipales

Comunal de Seguridad Publica se encue

habla que se esta avanzando en los proyectos de televiilancia

Se da la palabra al coordinador macrocomunal de la Subsecretaria de

Sr. Marco Millar Jiménez, quien nos cuenta que durante el mes de junio se dio a

conocer el nuevo programa de la Subsecretaria de Prevención del delito que se llama

Sistema Nacional Municipal, el que básicamente indica la inclusión de varias comunas a

nivel nacional en las cuales se encuentra incluida Lota este programa co

inversión inicial de 30 millones de pesos, el cual el convenio ya fue firmado por lo tanto se

espera la transferencia de los recursos hacia el municipio donde tendrán 60 días para que la

municipalidad cree un proyecto que estime conveniente obviamente que se relacione con las

enfocándose en prevención, a su vez se refiere a la inauguración de

saldrán a circulación en la comuna donde hay una inversión en conjunto

entre la Subsecretaria de Prevención del Delito y el Municipio y la firma

entre Carabineros y municipio. Además, agrega la importancia la

actualización del Plan Comunal y compromete el apoyo técnico que sea necesario.

Se da la palabra al Fiscal Jefe Sr Hugo Cuevas, da a conocer el trabajo de l

constante apoyo de las policías tanto a nivel policial como local ya que esta zona se

caracteriza por temas eventualmente violentos bien destacados, solo por citar los casos de

homicidios que siempre se trabajan de forma bien especializadas con apoyo de las unidades

, en este sentido hay casos que se han ido esclareciendo así como el caso del

homicidio en el sector del estadio de la comuna y se sigue trabajando en la misma línea

para aclarar el homicidio en el sector de la línea y poder tener buenos resultados

Toma la palabra el director de Seguridad Publica Comunal Sr. Marco Antonio Molnar

, quien destaca el trabajo realizado por el departamento propiamente tal y entrega

una síntesis de la labor en la que han asistido personal de seguridad por el apoyo tanto a la

comunidad como a carabineros, bomberos, equipos de emergencia y control del comercio

ambulante en conjunto con los inspectores municipales, a su vez comunica que el Plan

Comunal de Seguridad Publica se encuentra en proceso de aprobación de la misma manera

habla que se esta avanzando en los proyectos de televiilancia

Se da la palabra al coordinador macrocomunal de la Subsecretaria de Prevención del

Sr. Marco Millar Jiménez, quien nos cuenta que durante el mes de junio se dio a

secretaria de Prevención del delito que se llama

básicamente indica la inclusión de varias comunas a

programa comienza con una

el cual el convenio ya fue firmado por lo tanto se

60 días para que la

obviamente que se relacione con las

enfocándose en prevención, a su vez se refiere a la inauguración de

saldrán a circulación en la comuna donde hay una inversión en conjunto

del convenio de

entre Carabineros y municipio. Además, agrega la importancia la

actualización del Plan Comunal y compromete el apoyo técnico que sea necesario.

, da a conocer el trabajo de la fiscalía y el

constante apoyo de las policías tanto a nivel policial como local ya que esta zona se

caracteriza por temas eventualmente violentos bien destacados, solo por citar los casos de

con apoyo de las unidades

, en este sentido hay casos que se han ido esclareciendo así como el caso del

homicidio en el sector del estadio de la comuna y se sigue trabajando en la misma línea

poder tener buenos resultados.

Toma la palabra el director de Seguridad Publica Comunal Sr. Marco Antonio Molnar

, quien destaca el trabajo realizado por el departamento propiamente tal y entrega

do personal de seguridad por el apoyo tanto a la

comunidad como a carabineros, bomberos, equipos de emergencia y control del comercio

, a su vez comunica que el Plan

ntra en proceso de aprobación de la misma manera



Puntos varios:

- Toma la palabra el presidente del y nos cuenta que hay una delegación de
profesionales chinos que están haciendo un levantamiento de información y
diagnostico para la elaboración de un proyecto de cámaras que contempla 2
pórticos (1 lado sur y otro lado no
entreguen se buscara postularlo a fondos regionales lo que nos permitirá
concentrar todo el sistema de cámaras en un solo lugar donde serán
monitoreadas las 24 horas, para ello tenemos una dependencia camino al pa
la cual se habilitara para esta dirección de Seguridad Publica

- Hace hincapié en que hay que combatir el tema de los vendedores ambulantes
que se han apoderado de las calles Pedro Aguirre Cerda y Aníbal Pinto ya que
este ha ido en aumento concentrand

- Se habla a su vez que hay una nueva línea de taxi haciendo uso de espacios que
no corresponde.

- Se va a seguir fortaleciendo al grupo de Seguridad Publica, por ejemplo tener dos
turnos los fines de semana para a
comuna.

- Se compraran 40 millones de pesos en luminarias, para ir subsanando algunas
peticiones de los sectores que están a oscuras y que por ende se cometen
delitos aprovechando la oscuridad

- Se realizaran mesas de
vecinos necesitan entregar y recibir información de lo que se está realizando por
parte del municipio.

Toma la palabra el presidente del y nos cuenta que hay una delegación de
profesionales chinos que están haciendo un levantamiento de información y
diagnostico para la elaboración de un proyecto de cámaras que contempla 2
pórticos (1 lado sur y otro lado norte), el cual ya debería a portas a que lo

se buscara postularlo a fondos regionales lo que nos permitirá
concentrar todo el sistema de cámaras en un solo lugar donde serán
monitoreadas las 24 horas, para ello tenemos una dependencia camino al pa
la cual se habilitara para esta dirección de Seguridad Publica

Hace hincapié en que hay que combatir el tema de los vendedores ambulantes
que se han apoderado de las calles Pedro Aguirre Cerda y Aníbal Pinto ya que
este ha ido en aumento concentrando extranjeros y personas de otras comunas.

Se habla a su vez que hay una nueva línea de taxi haciendo uso de espacios que

Se va a seguir fortaleciendo al grupo de Seguridad Publica, por ejemplo tener dos
urnos los fines de semana para así dar una sensación de seguridad a la

Se compraran 40 millones de pesos en luminarias, para ir subsanando algunas
peticiones de los sectores que están a oscuras y que por ende se cometen
delitos aprovechando la oscuridad.

Se realizaran mesas de trabajo barriales, respecto a seguridad ya que los
vecinos necesitan entregar y recibir información de lo que se está realizando por
parte del municipio.

Toma la palabra el presidente del y nos cuenta que hay una delegación de
profesionales chinos que están haciendo un levantamiento de información y
diagnostico para la elaboración de un proyecto de cámaras que contempla 2

rte), el cual ya debería a portas a que lo
se buscara postularlo a fondos regionales lo que nos permitirá

concentrar todo el sistema de cámaras en un solo lugar donde serán
monitoreadas las 24 horas, para ello tenemos una dependencia camino al parque

Hace hincapié en que hay que combatir el tema de los vendedores ambulantes
que se han apoderado de las calles Pedro Aguirre Cerda y Aníbal Pinto ya que

o extranjeros y personas de otras comunas.

Se habla a su vez que hay una nueva línea de taxi haciendo uso de espacios que

Se va a seguir fortaleciendo al grupo de Seguridad Publica, por ejemplo tener dos
sí dar una sensación de seguridad a la

Se compraran 40 millones de pesos en luminarias, para ir subsanando algunas
peticiones de los sectores que están a oscuras y que por ende se cometen

trabajo barriales, respecto a seguridad ya que los
vecinos necesitan entregar y recibir información de lo que se está realizando por



CONCURRIENDO:
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